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（（视觉中国视觉中国））

近日，上海一位网友爆料称，在文峰国际理
发店内剪发后索要发票被拒，遭工作人员辱骂：

“给老子出去！剪个头都剪不起，你活着还有什么
意思？！”并险些被打。最终在其他店员调解下，给
该网友开了发票解决此事。（来源：东方网）

@偶然想_念：不管是不是报销，消费了开
发票不是很正常吗？

@未名浪徒：这店要黄！不开是我的权利，
要开是你的义务。

@夜里不会下雨：不开发票还这么凶悍，这
家店还要不要开了？

@雪中飞舞汉子：有的单位确实因为工作
需要发票，比如广告模特、影视表演、汇报演出
等，都是因为工作需要而改变或者修正发型。
在高档理发店，剪个平头可能都需要两三百
块。只能说上海这家理发店的服务档次极低，
或者没见过世面。

@桀骜57016：什么样的环境用什么样的
人，这种店还有人敢去？这种态度对待消费者，
是不是以为就你一家理发店？这种店都好关门
了。

@淡若无尘1：辱骂侮辱人格可以索赔。
@宠着雪儿38517：可以控告骂人者侮辱

罪！发票必须开，不论多少钱，可以到税务部门
控诉，罚款很厉害的。

@铁马伴冰河：这就是理想和现实的差距，
我餐厅要发票就从来没有顺利过……

@永不褪色的梦想Amy：不开发票有逃税
嫌疑。

@__那样的过去：上海税务局查查这家理
发店！

这个事情没有前因后果，就单说“消费要
票”这件事，还有人觉得尴尬或心虚么？法律就
规定了“消费者索要发票属于受法律保护的正
当权利”，店家拒开发票属违法了，怎么还能如
此嚣张羞辱顾客呢？大概是平时不要票的顾客
多了，成了一种习惯认知？大家要知道，发票不
光用于报销，遇到纠纷也是具有法律效力的，

“要发票”的意识有待提高。

2020年我国宠物市场规模将超2400亿
元，宠物医疗成仅次于宠物食品的第二大核
心产业，高毛利正在催生这个市场快速壮
大。人们在享受撸猫撸狗带来快乐的同时，
也避免不了为宠物生病担忧，一旦“主子”生
病，铲屎官们会不惜代价为其治疗，同样的
病，人花不到一百块就能搞定，宠物却要花
几百上千元。 （来源：中国经济报）

@别念别念别念叨：我两只猫，一只猫
癣花了 1000 元，另一只感冒发烧也花了
500元。反正我感冒刷医保只要50元。

@人生几梦回：合理啊，人看病便宜是
因为有国家出钱补贴医保，难道还让国家出
钱补贴养宠物吗？

@小姐姐的尾巴：动物的医药大多是
进口的，你说为什么这么贵？动物的检查
设备，大多也是进口的，你问为什么这么
贵？

@裴大乐儿：我倒是觉得可以理解，毕
竟从事兽医行业、精通宠物医学的人本身就
不多，而且小动物不会表达自己的生理状
态，很多宠物送医的时候就已经是重症了，
医生还需要通过一定时间的观察才能下诊
断，可以理解收费高。

@小蓝-Jerri：兽医人才稀缺，贵点可以
理解，但好多药利润极高，比如药批三百多，
到医院一千多，兽医站进货比药批又便宜好
多。爱心消费，宰的都是负责的主人。收费
太高没有约束，最终倒霉的还是小动物，加
剧流浪动物的社会问题。

部分网友感慨的“人不如狗”在医疗方
面确实存在，确实有贵的道理。但是，脱离
常识的虚高就不合理了。消费者不能做“冤
大头”，监管部门不能熟视无睹，要对黑诊
所、黑医师重拳出击，让这个日趋壮大的市
场有序发展。同时小编要提醒各位铲屎官：
给宠物看病，要注意医院有无相关部门发放
的资质证明、营业执照等，最好去比较专业
的宠物医院。

男子理发索要发票遭辱骂：
头都剪不起活着有啥意思？

宠物市场快速壮大
猫狗看病比人昂贵

每到年底，很多人非常关心新的一年，自
己会不会有一些美好的事情发生。而就在此
时，各种“网络算命”服务开始纷纷上线，美其
名曰帮大家测测来年“运势”。事情真的这么
简单吗？记者登录某短视频平台，以“占卜”为
关键词进行搜索，结果显示，综合排名第一的
是一条用塔罗牌预测未来情感走势的短视频，
一共收获了31.5万个点赞，6.3万条评论，还有
2.2万个转发。当然，天下没有免费的午餐，想
占卜，先掏钱。预测来年运势，需要支付348元，
购买“招财黄水晶”，价格368元。

（来源：央视）

@房天下徐州：感觉就是套信息的，把名字
生日都获取走了……

@在等RNG一年QuQ：21世纪了，要相信
科学。

@就喜欢你气急败坏的样子：就是说一些
正确的废话罢了！

@冲浪选手陈冠希：拥有太多的人和心里
有鬼的人会爱算命。

@一只会飞的郭：哈哈哈，有时候就是焦虑
得不行，看看图个一时心安，给自己一个理由，
坚持下去或者快点跳脱出来。但是真的把希
望全寄托于此，那就很不好了。

@阳光和果香_：偶尔b站测测，运气好我
就信，运势不好就是封建迷信我不信。

@木丸居士：AI算命，让街头的瞎子都快
失业了……

@水丽净水器：说俗点叫“算钱”，说文雅一
点叫“算心”，通过心理分析迎合、引导并相信，
之后就是骗钱。

不要以为迷信是老年人的“专利”，近几
年，网络占卜亚文化在“星象青年”中涌动。如
果就是玩玩倒也没什么，但涉及“坑蒙拐骗”、
形成一种灰色产业，性质就不一样了。网络占
卜的危害更不仅仅是“迷信”，一方面它有作为
一种心理操控的手段的嫌疑，另一方面还借此
获得顾客的私人隐秘信息。监管部门需要引
起重视，及时纳入管理。

20岁成都确诊女孩发文道歉

感染者凭什么遭“网暴”？
12 月 8 日，成都 20 岁确诊病例

赵某的信息在网络流传，网友称其
在奶奶6日晚入院后，她还在当晚前
往酒吧。12 月 9 日，赵某实名通过
平台发文向成都市民道歉，并表示
自己当时并不知道奶奶已确诊。此
外，赵某澄清，自己的工作就是在酒
吧负责气氛和营销，发现确诊后她
也第一时间配合调查。“我在这里给
成都的市民道歉，给大家带来的麻
烦，打破了大家原本平静的生活，希
望大家都能配合防疫，早日战胜疫
情。也希望大家能理解我。”

（来源：中新经纬）

@拜托明天小雨：加油啊
妹妹！你不是我们的敌人，
病毒才是！

@风轻云淡：拒绝网络暴
力，对暴露个人信息的希望
公安部门严查重处！

@Summer：好多人觉得
一个女孩半夜连续去三个酒
吧不务正业吧？要先搞清楚
别人是玩还是工作好吗？

@ieweix.Mcdull：怎么
还有人不明白，公布确诊者
的行动轨迹，是为了让你对
照看看自己需不需要做核酸

检测的，而不是让你去对别
人的生活指手画脚的！

@冷风：理智并有正确价
值观的人都不会去恶意中伤
一个患者，因为这种事随时
会发生在你我身上。

@sukki-秋秋：希望你
快好起来，不要受到外界声
音的干扰。

@^皮皮虾：针对网暴，
国家应该出台相应规则治
理，公民的个人隐私应该得
到尊重，不然下一个受害者
就是你我。

新增本土确诊病例，大家都很关
心。相关部门公布病例信息和活动轨
迹，是防疫的需要，但由个人活动轨迹而
自行对确诊病例的个人道德和私生活进
行脑补“画像”，显然过界了。不幸被感
染的患者，本身也是受害者，承受着巨大
的心理压力，不要让他们再次遭遇语言
上的暴力。每个人对“真相”都要有起码
的辨别能力，不要成为“加害者”。我们
的敌人是病毒，并不是被感染者。

央视调查网络占卜：
“算命”还是“算钱”？


